
 

 

 

 

 

  

○実施の趣旨

○実施概要

　有効回答率 6.3%

　回答数 108件

　回答率 7.2%

　有効回答数 95件

「水戸黄門まつり 」に関するアンケート調査結果

今後の水戸黄門まつり実施の参考とするため、市政モニターの皆さんにアンケートを実施しました。

　調査期間 令和元年8月20日（火）～27日（火）

　調査対象 インターネットモニター　1498人

49%
51%

質問１．

７月20日（土）に開催された水戸黄門まつり水戸偕楽園花火大会を見ましたか。

見た(47件)

見なかった(48件)



 

 

 

 

  

60%

21%

11%

8%

質問１-（1）-①．

質問１で花火大会を「見た」と回答した方にお聞きします。花火大会は、どこから見

ましたか。

自宅や友人・知人宅(28件)

千波湖周辺(10件)

水戸駅周辺(5件)

水戸駅周辺以外のまちなかの街頭や店舗等(4件)

75%

21%

2%
2%

質問１-（1）-②．

（質問１で花火大会を「見た」と回答した方にお聞きします。）花火大会は、誰と見ましたか。

家族・親族(35件)

一人(10件)

友人・知人(1件)

恋人(1件)



 

 

 

 

「満足」を選択した理由 

【30 歳代】 

・結婚式があり、見られないと思っていたら自宅から高いものだけ見られたから。来年は子供を連れて近くま

で見に行きたい。 

・いろいろたくさん花火が見れたから。 

・音楽にあわせたり、打ち上げた数が多かったので見ごたえがあった 

・打ち上げが増えたから 

・野村花火の社長さん自身の解説によりこだわりの尺玉を連続して打ち上げるコーナーは，普段，なにげな

く見ていた花火一発一発にこだわりやたくさんの技術が詰まっているのだなと知るきっかけとなり，それ以

降の花火についても，８号玉や尺玉などの単発の花火については，色の変化や広がりについても，気を

付けて見るようになった。解説があるだけで，下から打ち上がってから開くまでのワクワク感が，各段に違

った。 

【40 歳代】 

・雨の降るあいにくのお天気でしたが、我が家からは綺麗に見えました。今年は、花火の数も多く、見応え

がありました。 

・雨の中実施してくれた 

・雨は降ってしまったけど、前年までと変わって、時間も長くなって、迫力もあったのでとてもよかった。 

【50 歳代】 

・球数多くて見ごたえがあった 

【70 歳以上】 

・最新の花火を見れたと思う。数量も満足（少し少なくてもＯＫか?）。 

 

「やや満足」を選択した理由 

【20 歳代】 

・結構な雨の中だったので、見るのが大変だったけど、長い間待っていたので中止にならずよかったです。

最後まで楽しませてもらいました！ 

21%

60%

13%

6%

質問１-（1）-③．

（質問１で花火大会を「見た」と回答した方にお聞きします。）花火大会の満足度をお答えくだ

さい。

満足(10件)

やや満足(28件)

やや不満(6件)

不満(3件)



 

 

【30 歳代】 

・自宅が千波湖から離れているので解りませんが、少し間が空くので 2箇所で交互に上げて欲しいです。 

・雨が降っていたから 

・梅雨明け前の為、雨天で少し残念でしたが、昨年より花火の本数が多く綺麗でした。 

・雨が降ってしまったので 

・昔から慣れ親しんできた行事なので日程を変えずに黄門祭りの前日が良いです 

 

【40 歳代】 

・天候があまり良くなかった 

・去年より今年は大きな花火がたくさん上がって迫力があって良かった。変わった花火も見たいです。 

・例年よりも数が多かった。 

・打ち上げ間隔が間延びしていて待たされる スポンサーのアナウンスはネットでテロップ表示で良い 

・スピーディでした。 

・今回、会場に行けなかったので 

・雷もなる雨の中だったので落ち着いて見られなかった。 

・天気が悪く残念でした。 

・綺麗だったよ 

・天気が残念で時間が早まったから 

 

【50 歳代】 

・普通だから 

・キレイでした。雨が残念… ７月土曜日に花火大会をすると ８月の黄門まつりと２度おいしい感じはあるが、

黄門まつり前夜 感はなくなった 

・天気を踏まえて、予定より早く始まったのは好判断だった。ただし、遠方からの方はどう思ったか？ 

・雨の中での開催のため 

・雨が降ったので家で見ることにしたため 

・雨降る中で、傘をさしている方がいて見づらかった。 

・綺麗だったから 

・雨と風が無く花火の煙で見ずらかったから 

・雨が酷かった 

 

【60 歳代】 

・雨が降りだしたので 

・数量不足 

・ゆったり見れない 

 

「やや不満」を選択した理由 

【20 歳未満】 

・打ち上げ数がまだ少ない。他県の方からの注目度が高まったとは全く思えないから。 

 

 



 

 

【30 歳代】 

      ・天候のせいなので、仕方がないが、時間の急な変更や、インターネット中継が中止になった事 

 

【40 歳代】 

・天候不順、変わり映えしない花火内容など 

・天気があまり良くないのに決行したので 

・不安定な天候での決行と、その情報配信の不備(システムダウン)。大事は無かったが荒天で急遽中止し

ないといけなかった場合大パニックになっていた可能性もある。天気に恵まれなかっただけでパレードと

ずらして前週土曜開催にしたのは良い判断だったと思う。 

 

【60 歳代】 

・花火は迫力があって良かったが雨で大変だった  開催日が７月ではない方が良い(夏休み前なので遠く

に住む孫達が見に来れなくなった) 

 

「不満」を選択した理由 

【40 歳代】 

・いつもは湖畔で見ていますが今年は雨だったので街中で見ました。今回は延期にしてもらいたかったで

す。また日程も今まで通り黄門祭りにに合わせての方が良かったです。 

 

【60 歳代】 

・途中からの雨 

 

【70 歳以上】 

・雨天のためよく見えなかった。 

  



 

 

 

 

 

40%

19%
4%

8%

29%

質問１-（2）．

質問１で花火大会を「見なかった」と回答した方にお聞きします。花火大会を見なかった理由

をお聞かせください。

他の予定があったから(19件)

特に理由はない(9件)

開催日を知らなかったから(2件)

花火に興味がないから(4件)

その他(14件)

31%

6%
63%

質問２．

８月３日（土）、４日（日）の水戸黄門まつり本祭を見るため、または、参加するために出かけ

ましたか。

本祭を観覧するために出かけた(29件)

本祭の催しに参加するために出かけた（神輿

を担ぐ、カーニバルで踊るなど）(6件)

出かけなかった(60件)

74%

14%

12%

質問２-(1)-①．

質問２で黄門まつり本祭に「本祭を見るために出かけた」または「本祭の催しに参加するため

に出かけた」と回答した方にお聞きします。黄門まつり本祭には誰と出かけましたか。

家族・親族(26件)

一人(5件)

友人・知人(4件)



 

 

 

 

1

3

1

2

3

5
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5

5
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6

7

5

7

6
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7
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7

2

7

4

2

1

0

2

3

0

7
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ガルパンコラボ

タウンフェスティバル

サマードリームフェスタ

子どもみこし

ふるさと神輿渡御

神輿連合渡御

山車巡行

水戸黄門提灯行列

水戸黄門カーニバル

質問２-(1)-②．

（質問２で黄門まつり本祭に「本祭を見るために出かけた」または「本祭の催しに参加するた

めに出かけた」と回答した方にお聞きします。）黄門まつりの催しそれぞれについての満足度

をお答えください。

満足 やや満足 やや不満 不満

23%

37%

31%

9%

質問２-（1）-③．

（質問２で黄門まつり本祭に「本祭を見るために出かけた」または「本祭の催しに参加するた

めに出かけた」と回答した方にお聞きします。）水戸黄門まつり本祭全体の満足度はどの程

度ですか。

満足

やや満足

やや不満

不満



 

 

「満足」を選択した理由 

【30 歳代】 

・下の子を夫に預けての短時間だったが、上の子と青年会の提灯の色染めをしたのがとても楽しかった。

作業中、スタッフの方もうちわであおいでくださったりととても親切だった。今でも家に飾っている提灯を

眺めて長女と楽しかったねーと話している。来年はぜひ提灯を見たい！ 

・屋台が美味しくて、ロボッツブースが楽しかった。 

 

【40 歳代】 

・暑い中みんな楽しそうに踊っていてこちらも楽しくなった。夏だなと感じました。 

・活気があって良かった 

・楽しめたから 

・新しい提灯行列が楽しかった 

 

【50 歳代】 

満足 

 

【70 歳以上】 

新企画があった。 

 

「やや満足」を選択した理由 

【30 歳代】 

・提灯行列等、水戸ならではの伝統や歴史を感じられてよかったです。 

 

【40 歳代】 

・満遍なくお店があるといいなと思います。途切れ途切れなのと、反対側に渡らないとないとか、少し不便

かなと。 

・よさこいのパクリは短めで良い 他のパフォーマンスを増やして欲しい 

・たくさんの催事があったから 

・初めて参加しても楽しめる催しがあれば良いと思います。 

・シンプルでよかった 

・いつもよくできてます 

・日中は暑すぎた 

 

【50 歳代】 

・【あんどんまつり】新しい試み 今後が楽しみ。①商店街の照明が点灯したままで せっかくのいい雰囲気

が半減してしまった感じがした。防犯面で何かしらあるのでしょうか ②先頭集団のあと、 参加者がただ 

ぞろぞろ歩いている感じがした。もうひと工夫欲しいところでは？ 

・水戸に多くの人が集まってこと自体、良かった。 

・花火大会は本祭と連日が盛り上がる｡カーニバルの開始時間は暑い時間からで救急車を 3 台見た｡提

灯な期待したが残念だった｡無くて良い。 

・踊りに参加してみて楽しかったので 



 

 

【60 歳代】 

・実行委員会の皆さん、準備から当日までお疲れさまでした。特に祭りの当日は本当に暑い中ご苦労様

でした。当市の地理を考慮すればこの程度のもので満足すべきと思いますね。市だけではなく県にもも

っと協力してもらい、他県からの観覧客を誘致できるような内容にしてもらいたいと思います。 

 

「やや不満」を選択した理由 

【30 歳代】 

・家族で祭りを楽しみに行ったのですが、お神輿に参加してるかたたちが酔っぱらったり身内だけで騒い

でぶつかってきたり、たばこが当たりそうになり、子供が危ない目にあいそうでした。みなさんではありま

せんが、一部の方々が調子に乗りすぎてました。 

・神輿連合渡御が夕方になったのは，昨今の熱中症のリスクを考えると良かったと思う。リニューアルとい

っても，驚くような目新しさは無かった。ふるさと神輿渡御は，神輿の大きさには圧倒されたが，担ぎ手同

士のトラブルや，巨大な神輿ならではの運行の難しさが目立ってしまっていた。大きな神輿のわりに，事

故が無かったとすれば良かったが，見ている観客側がハラハラさせられるような状態であった。 

 

【40 歳代】 

・人が少なかった 

・カーニバルで、車道が全面使用されているため、一般の人の歩くスペースが少なく、非常に歩きづらい。 

・個々の催しはすばらしいのに、祭りだからと詰め込みすぎてどれを観覧すればいぃのかわからないし、

勧められない。 

・提灯行列に参加したく当日の朝、受付に行ったが予約で終了していでシラけた。ふるさと神輿は担ぎ手

が大ゲンカしており統制が取れておらず恐怖を感じた。 

・サマードリームフェスタは盛り上がっていてよかった｡タウンフェスティバルはイマイチ盛り上がりに欠けて

いるように感じた｡3 日夜の神輿連合渡御はどこでやっていたのかわからなかった｡大工町の方から歩い

て見に行ったが,全く遭遇せず,周りの見物客もただ歩いているだけで,手持ちぶさた気味に見えた｡提灯

行列は,提灯はきれいでよかったが,一般の人たちの列が乱れていて見づらかった｡参加チームの列も乱

れ気味で,もう少し整列して少しずつゆっくり練り歩くのが見たかった｡それと,昨年までは,至るところでい

ろいろな団体のミニステージがあって楽しかったが,特に大工町～泉町までのエリアが何もなく,寂しく感

じた｡神輿も泉町～南町あたりしかやらないことをスケジュールを見て知ったので行かなかった｡今後は

神輿の範囲を広げて欲しい｡ 

 

【50 歳代】 

・前のほうがよかった 

・提灯行列はダラダラしたものになってしまい不満 

・もう少し盛り上げる工夫が必要かな 

 

【60 歳代】 

・今までと違ってどこかの真似をしているのでは 

  



 

 

「不満」を選択した理由 

【20 歳未満】 

・リニューアルすると聞き、とても期待していたが、期待外れだった。1番がっかりしたのは水戸黄門提灯行

列。しっかりとした提灯を持っているのは前方の数十人だけで、提灯の光の色もバラバラ。一般参加の

人達もダラダラ歩いただけで、幻想的と言えるような行列ではなかった。大々的にリニューアルを宣伝し

ていたものの、結局、中途半端に終わってしまい、非常に残念。 

 

【30 歳代】 

・「リニューアル」とあるものの、基本は以前のものと同じだから。 

 

【50 歳代】 

・土曜日開催のイベントは、日曜日は開催無しで日曜日は全く見所がなかったです、まだ南町のイベント

場内は売り切れだが品探しに時間がかかった 魅力的でなかった 

 

 

 

  

37%

22%

18%

23%

質問２-（2）

質問２で黄門まつり本祭に「出かけなかった」と回答した方は、その理由をお聞かせください。

他に予定があったから

水戸黄門まつりに興味がないから

特に理由はない

その他



 

 

質問３ 今後の水戸黄門まつりで開催してほしいイベントや反映してほしいことなどがございましたら、ご

自由にお書きください。 

 

   【20 歳未満】 

・○せっかく日本最大級のふるさと神輿を製作したのだから、浅草駅のように、水戸駅に展示するのが

良いと思う。(物理的に無理だとしても、そのくらいのやる気は見せてもいいのではないか？)○まつり

期間中の水戸駅が盛り上がってなさすぎる。観光客の大半は水戸駅を利用して来るわけだから、水

戸駅からまつりを盛り上げる雰囲気づくりをしなければならない。印刷した紙をただ貼り付けたような

ボードや、みとちゃんのパネルを置いても意味がない。○水戸城跡の白壁の通りが夜になるとライト

アップされて綺麗なので、大手門が完成するのと合わせてそちらも、まつり会場としてはどうか。○早

急に水戸駅三の丸地区リヴィン跡地の再開発を進め、弘道館側に抜ける道を作ってほしい。それに

ついての情報が全く市民に提供されていない。 

 

【30 歳代】 

・もっとロボッツとホーリーホックをアピールしてほしい。 

・水戸または茨城に、ゆかりがある方を昔みたいに御輿に乗っていただきたい。 

・既存の「黄門まつり」から脱したイベント（例えば ROCK IN JAPAN とのコラボなど）。隣同士なのだから、

連携できるところは連携した方が良いと感じます。 

・水戸市出身のアーティスト TOSHI-LOW さん を呼んでほしい。LOW-ATUSの２人組の弾き語りが見た

いです。どうかお願いします！ 

・ライブを企画して下さい。 

・花火と祭りは近い日の方が分かりやすい。 

・駐車場が無料で広い場所でのお祭り。 

・参加費+記念提灯プレゼントも良かったですが、ご当地キャラとのコラボ提灯や Web でデザインを公募し

て、水府提灯の魅力を伝えるイベントも良いと思います。屋台も水戸や茨城のグルメを集めたエリアを作

ったりすると面白いです。 

・子供が参加できるイベントを増やしてほしい。トイレが使えるところを明確にしてほしい。 

・花火大会は前夜祭の方が祭りが盛り上がって良いと思います 

・今，水戸野外映画上映会で，人気映画の「ボヘミアン・ラプソディ」を上映することが話題になっているが，

この「水戸黄門まつり」のきっかけともなった水戸黄門さまの映画（モノクロ映画）やテレビドラマのスペシ

ャル版等を，続けて上映するのは面白いのではないか。日中は熱中症も考慮すると，芸術館の ACM劇

場，夜は屋外など。猛暑の中の休息スペースにもなる。 

 

【40 歳代】 

・ふんわりとしたものではなく、これ！というテーマがあるもの 

・花火大会は夏休みに入ってからの開催にしてほしい 

・納豆が手軽に食べれるお店の出店を希望します。 

・今まで通りに戻してほしい 

・街コン 

 

 



 

 

・やはり話題の芸能人、芸人。一緒に盛り上がれたらいいですね。トークやら動いてる姿が見れると楽しさ

倍増。・参加する人達だけの耐久レース的なトコがあるので、沿道の人が楽しめる…。・ホーリー&ロボッ

ツの選手が出没してほしい。・サポーターパレード（チャント歌いながら）やってるのかしら？謝 

・エイサー、琉球舞踊、 

・やっぱりお祭りの前日に花火があったほうがいい。 

・出店の品物が重複している 出店種目を管理すべき 決済手段を QR決済にすべき 

・うなぎをどうにかして、食べたいイベント 

・黄門まつりと花火大会は一緒にやる方が良い。 

・今回、芸能人のパレードがなかったのが残念でした。 

・地域住民と観光客が一緒に集まれる場があると良いかと思いました。 

・ニュースなどで今回の花火大会別日開催や参加型のお祭りの様子を見聞きしておりました。個人的に

はよいと感じております。まずは数年継続してみて良い点は取り進め、改善点は意見を交換しながら調

整していって欲しいなと思います。 

・景品が当たる抽選会 

・ロックンロール、水戸黄門様に関わる展示、水戸の歴史や文化遺産。 

・引き続きガルパンコラボお願いします 

・ロックンロールをやめていただきたい。・点字ブロックを越えて歩道を大きく使う屋台（南町広場近くで DJ

をしていた）があって迷惑だった。 

・ミニステージ。神輿や提灯行列の範囲の拡大。山車の見せ場の工夫。 

・花火の開催日変更があまり認知されていなかったように思う 

・同じ時期に花火をやって欲しい 

 

【50 歳代】 

・ホーリーホック選手やロボッツ選手のトークイベントなど 

・仙台の七夕祭りや青森のねぶた祭りのように、飾りや山車など特徴のあるもの、例えば市民参加型の黄

門様仮装など、売りとなるイベントを考えてほしい。 

・新しい 黄門まつり 新しい爽やかな風が吹いたかんじがしました。改良を加えながら どんどん素敵なお

祭りにない行く気がします。 

・華やかで、元気の良いものがあると良い。 

・他の地域に騒音や面倒をまき散らさないイベントでお願いしたい。 

・普段利用したことのない路線バスを使って会場へ行くのは乗換えなど不安が大きいので、まつりの巡回

バスがあったら利用しやすいし観覧してみたくなる。 

・クラフト市 

・観覧してる方も当日自由に参加できる内容が楽しめる 

・磯山純・マシコタツロウさんライブ 

・何か土曜日日曜日に魅力的イベントをもしくは１日にして凝縮した内容で魅力的にしていただき水戸市

のお祭りを関東一に出来るようにしていただきたいと希望します 

・あたらあなったと言うが… 

・バス停の配置。この期間中はバスが通らない。近くのバス停から乗車すると 170 円多く係る。料金がかか

らないバス停は遠い。熱中症になりそう。 

  



 

 

【60 歳代】 

・「黄門」と言う冠が付いている祭りなので、黄門に関するイベントを取り入れ、何時までも続けられる祭りに

してほしい。特に特徴がない祭は飽きられてしまいます。主催者は人を集めることばかりに気をまわして

いれば、祭りの大小に関わらず失敗に終わってしまいます。大きな神輿はいいと思いますが、水戸の歴

史を良く思い出して、良い祭を考えて下さい。期待しています。 

・来る人の人数ばかり神輿もお金をかけて作ることが良かったのか、今までのは何だったのか。 

・観覧者が飛び入り参加（有料又は無料）でき、優劣を競い豪華商品をゲットできるイベント（露店の射的

とは違う、カラオケでもない、）例えば「納豆早食い競争」、「かき氷早食い競争」、「蕎麦（わんこそば）早

食い競争」、「大ジョッキ早飲み競争」などなど。 

・提灯行列（何でもよいが）が定例・定番になる事を期待します 

・昔ながらの黄門様のパレードが良い 

 

【70 歳以上】 

・お祭りそのものの必要性に付いて考える事が大事ではないでしょうか。 

・いろいろな場所で催し物をやってほしい。 

 

  



 

 

 

 

 

57%

42%

1%

質問３．

あなたの性別を教えてください。

女性

男性

無回答

1%

1%

18%

38%

24%

11%

7%

質問４．

あなたの年齢を教えてください。

２０歳未満

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０歳以上

41%

22%

17%

11%
1%

8%

質問５．

あなたの職業を教えてください。

会社員

主婦（夫）

パート・アルバイト

自営業

学生

無職


